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Cette thèse vise à mieux comprendre les choix des femmes et des hommes dans le domaine 
professionnel, pour mieux comprendre et dépasser la pérennisation des inégalités 
professionnelles entre les sexes, en particulier dans la Fonction Publique Territoriale, système 
organisationnel qui se veut neutre et égalitaire par définition. Une série de travaux réalisés 
dans le cadre d’une CIFRE visent la mise en place d’un dispositif interne de promotion de 
l’égalité professionnelle entre les femmes et les hommes sous forme de projet transversal. 
Sur le plan théorique, nous avons articulé la théorie de la catégorisation sociale et celle des 
représentations sociales (Moscovici, 1961). Nous observons les effets des variables de sexe, 
de genre – e.g. l’identification aux stéréotypes de genre (Bem, 1974) -, de statut hiérarchique 
et de filière d’emploi sur les représentations sociales de l’égalité hommes-femmes, de la 
réussite professionnelle et de la compétence. Nous utilisons l’analyse catégorielle et 
prototypique (Vergès, 1992) et l’analyse discriminante intergroupes (Doise et al., 1992). De 
plus, nous analysons l’effet du genre en interaction avec le sexe notamment sur la conciliation 
entre vie professionnelle et vie privée. Nos résultats révèlent la nécessité de prendre en 
compte certains facteurs culturels tels que les stéréotypes de genre et les représentations 
sociales pour expliquer les différences sexuées dans le domaine professionnel. Enfin, nous 
discutons nos résultats pour les inscrire dans une dimension sociétale et idéologique dont 
certains éléments peuvent servir d’espace de négociation des valeurs du féminin et du 
masculin dans la division sexuelle du travail. 
 
WHICH PROFESSIONAL EQUALITY BETWEEN MEN AND WOMEN IN THE PUBLIC SECTOR? 
Sex and gender effects on professional success', competence's social representations and 
on work-family interferences. 
 
This thesis aims to better understand men and women’s choices in the workplace, to better 
understand and overcome the perpetuation of professional gender inequalities in the public 
sector, as this organizational system is supposed to be neutral and equal by definition. This 
work, composed of a series of studies, was carried out under a convention to establish an 
internal device for promoting equality between men and women as a cross-cutting project. 
On the theoretical aspect, social categorization theory and social representation theory 
(Moscovici, 1961) are articulated. We analyze the effects of sex, gender – e.g. gendered 
stereotypes identification (Bem, 1974) - hierarchical status and job sector on social 
representations of gender equality, professional success and competence. We use categorical 
and prototypical analyses (Vergès, 1992) and discriminant analysis (Doise et al., 1992). In 
addition, we analyse the effect of gender in interaction with sex on work and private life 
balance. Our results reveal the need to take into account cultural factors, such as gender 
stereotypes and social representations, in order to explain the gender gap in the professional 
field. Finally, we discuss our results at a societal and ideological level which contain elements 
that can be used to negotiate feminine and masculine values in the sexual division of labor. 
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